

L'énergie nous unit



**COMMUNIQUÉ**

Pour diffusion immédiate

## **La MRC de Marguerite-D'Youville et ses municipalités lancent une réflexion collective sur leur avenir énergétique**

**Verchères, le vendredi 12 avril 2024** – La MRC de Marguerite-D'Youville et ses municipalités sont fières d'annoncer la création de *Courant collectif*, une initiative de réflexion sur l'avenir énergétique du territoire. Dans le cadre de ce projet, la MRC a adopté, lors de la séance de son conseil du 11 avril, un projet de règlement de contrôle intérimaire (RCI) pour baliser et encadrer l'ensemble des démarches en lien avec le développement potentiel de l'énergie éolienne dans la région. En marge de cette action, un exercice exhaustif de réflexion et de participation active avec l'ensemble de la communauté s'amorce.

Dans le but de présenter de façon transparente toute l'information disponible, la MRC et ses municipalités tiendront des ateliers participatifs dans la communauté ce printemps. Les dates de celles-ci seront dévoilées sous peu. Un site Web comprenant tous les renseignements relatifs aux ateliers participatifs et aux projets potentiels en énergies renouvelables sera mis en ligne dans les prochaines semaines.

« C'est la première fois que les villes de la MRC mènent une telle démarche de réflexion ensemble. Nous sommes impatients d'écouter notre communauté. Nous invitons toute la population des six municipalités de la MRC à prendre part à cette démarche de participation publique, qui prévoit de nombreux mécanismes pour faciliter l'apport de toutes et de tous », mentionne Sylvain Berthiaume, porte-parole de *Courant collectif* et directeur général de la MRC de Marguerite-D'Youville.

La MRC de Marguerite-D'Youville jouit d'une notoriété enviable à l'échelle nationale quant à sa position stratégique dans le domaine des énergies renouvelables. Plusieurs caractéristiques du territoire lui confèrent un avantage dans le développement potentiel de filières énergétiques comme le solaire et l'éolien. À cet effet, des entreprises privées du secteur éolien ont manifesté dans les derniers mois un intérêt pour s'implanter dans la région. Avant que tout développement d'envergure se mette en branle, il est prioritaire d'écouter les attentes, préoccupations et idées de la communauté par le biais d'ateliers participatifs et d'exercices de consultation publique.

Rappelons qu'au courant des dernières années, plusieurs organisations du territoire ont fait leurs preuves dans le domaine des énergies renouvelables, que ce soit dans la biométhanisation, l'énergie solaire, les biocarburants, l'hydrogène vert ou la géothermie. L'énergie qui unit la communauté D'Youvilloise offre plusieurs possibilités de décarbonation et c'est maintenant au tour de la population de s'interroger sur le rôle qui sera porté par le *Courant collectif*. Toute personne ayant des questions spécifiques sur le projet peut les adresser à l'adresse [courantcollectif@margueritedyouville.ca](mailto:courantcollectif@margueritedyouville.ca).

– 30 –

Source : Service des communications  
MRC de Marguerite-D'Youville  
450 583-3301, poste 2  
[courantcollectif@margueritedyouville.ca](mailto:courantcollectif@margueritedyouville.ca)

